



## Síntesis de medios

14 de junio de 2023

### Primeras Planas

Violenta a Tijuana disputa de Aduana  
Conahcyt margina a investigadores de universidades privadas  
Baja deuda pública y estabiliza economía  
Mandan los narcos señales de paz a las madres buscadoras  
AMLO e INE acuerdan "nueva era": respeto a las leyes, el eje  
Anotados a encuesta insisten a Morena financiar recorridos, fijar topes de gasto...  
Sólo tres confirman renuncias  
Coyotaje de huevos  
Lo mejor que tiene

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Herald de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Quieren que montachoques se unifiquen en código penal

En la CDMX, la SSC pide a los automovilistas contar con un seguro de autos para evitar extorsiones en caso de ser víctima de algún delito. La dependencia a cargo de **Omar García Harfuch**, que en caso de tener algún percance vial y se sospecha que la otra parte involucrada actúa de forma inusual, agresiva o pide el apoyo a personas ajenas a un agente de seguros o la autoridad orille el vehículo para evitar obstruir el paso y en ningún momento salir del carro. Senadores y diputados han enviado iniciativas para que sea unificado el delito a nivel nacional. [Ovaciones](#)

#### Piden más rigor contra delincuencia en GAM

El diputado local del PAN, Diego Garrido López, solicitó al secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, trabajar en equipo con el alcalde de la Gustavo A. Madero, Francisco Chíguil, para "poner orden" en la demarcación, ante la elevada incidencia delictiva. El legislador mencionó que según la ENSU del Inegi, seis de cada diez habitantes de la Gustavo A. Madero se sienten inseguros. [La Razón](#)

#### Rosa Ícela se despide de la CDMX como puntera en preferencias

La secretaria de Seguridad federal, Rosa Ícela Rodríguez, anunció que no contendrá a la Jefatura de Gobierno de CDMX y que se quedará en el gabinete del presidente AMLO. La encuesta que El Financiero realizó antes del anuncio de su retiro de la contienda, ubicó a Rosa Ícela Rodríguez con 42% de opinión positiva, seguida por Clara Brugada, con 40%, y por **Omar García Harfuch**, con 39 por ciento. [El Financiero](#)

#### Cóndores llevan a bebé a un hospital tras caída

Una bebé que sufrió traumatismo craneoencefálico, fue trasladada en helicóptero **por efectivos del Grupo Cóndores y paramédicos del ERUM**, para que recibiera atención médica en un hospital de la alcaldía Gustavo A. Madero. La pequeña de tan sólo 8 meses, tuvo una caída de 2 metros de altura. [La Razón](#) / [Basta](#)

#### Frustra robo y se echa a rata

Un elemento de la **Policía Bancaria e Industrial de la CDMX** que custodiaba un vehículo de carga, frustró el robo de la mercancía y abatió a un delincuente en el kilómetro 69 de la autopista México-Puebla. [Basta](#)

#### Falla Metro... y desata caos

La suspensión de tres estaciones de la Línea 9 del Metro, durante aproximadamente hora y media, ocasionó aglomeración en los andenes y caos vial, ya que los usuarios salieron a abordar autobuses que se dispusieron como parte del servicio provisional. Unidades de RTP y **patrullas** ayudaron en los traslados. [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

14 de junio de 2023

### **...E impiden policías protesta en su casa**

Agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** impidieron una protesta convocada al exterior de la casa de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, de comerciantes afectados por el retraso de las obras de rehabilitación del tramo elevado de la Línea 12 del STC Metro. [Reforma](#) / [Metro](#)

### **Matan a presunto violador**

Un sujeto fue asesinado a golpes y sillazos en calles del Centro Histórico; testigos señalan que presuntamente había abusado sexualmente de una mujer y un par de sujetos lo atacaron en venganza. Al lugar arribaron oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y detuvieron a uno de los agresores después de una breve persecución, en la calle Topacio. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Millennials aplican "justicia primitiva" aun anciano a quien amarran a poste acusado de ladrón**

Empleados de la plaza Centro Cell, dedicada a la venta de tecnología celular, intentó aplicar con carcajadas la justicia contra un hombre de la tercera edad al que amarraron a un poste de luz, lo golpearon y acusaron de robarle a un establecimiento. El hombre quedó en manos de **elementos de la SSC**, y se salvó de un linchamiento al que ya invitaban a otros a participar en pleno Centro Histórico. [La Crónica de Hoy](#)

### **"Mi hijo y los demás niños y niñas corren peligro"**

Padres de familia se manifestaron afuera de la Secundaria Técnica 111 luego de que al interior y al exterior de la escuela constantemente se han registrado actos de violencia. Directivos y docentes señalaron que pedirán apoyo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Basta](#)

### **Roban auto en Edomex y lo hallan en Tacuba**

Dos presuntos asaltantes quedaron grabados en la videocámara que estaba instalada en un automóvil, que momentos antes habían robado con violencia, en el municipio de Naucalpan. El auto fue localizado en Tacuba, en la alcaldía Miguel Hidalgo, en la CDMX, hasta donde llegaron dos agentes municipales a bordo de una patrulla. Se pidió apoyo a la Policía de la Ciudad de México, que logró detener a uno de los agresores y lo presentó ante la Fiscalía capitalina. [Reforma](#)

### **Pagan alcaldes 118 mdp por guardias privados**

De las 16 alcaldías, cuatro han contratado empresas de seguridad privada para la vigilancia de parques, edificios e instalaciones. En el caso de Cuauhtémoc su página de transparencia reporta dos contratos para una empresa de seguridad privada. En 2023 Álvaro Obregón cambió de empresa y contrató a 138 elementos y 5 supervisores. En el caso de Miguel Hidalgo, la directora general de Administración de la alcaldía, Eva Martínez Carbajal, comentó que en 2021 no contrató empresas de seguridad privada, ya que el servicio lo proporcionó la **Policía Auxiliar**. Finalmente, la alcaldía Iztacalco respondió que si tiene seguridad privada. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#)

### **Columna La Divisa del Poder: Se le alinean los astros a Monreal / Adrián Trejo**

La renuncia de Rosa Ícela Rodríguez a competir por la candidatura a la Jefatura del Gobierno de la CDIMX abre la puerta a Ricardo Monreal Ávila. Tiene como rival a Clara Brugada, que ahora no le resulta una competencia real y al jefe de la Policía capitalina, **Omar García Harfuch**, a quien el Presidente no ve como aspirante y, sin embargo, sigue destacando en las encuestas. [24 Horas](#)

### **Columna Signos Vitales: Auto descartes en la 4T / Alberto Aguirre**

El nombre y la silueta de la secretaria de SSPC llevaba más de un mes en las paredes de distintas zonas de la capital de la República. Sus impulsores decidieron trabajar en su reconocimiento de nombre, luego de atender algunas encuestas que mostraban a otras aspirantes mejor posicionadas. Nadie podría competir ante el personaje más popular, el secretario de Seguridad Pública del gobierno capitalino, **Omar García Harfuch**. Pero la paridad sustantiva podría definir la candidatura morenista a la CDMX. [El Economista](#)



## Síntesis de medios

14 de junio de 2023

### **Columna Punto x Punto: PAN, PRI y PRD seguirán juntos / Augusto Corro**

Una vez definida la forma en que competirá la oposición en la CDMX en los comicios de 2024, ahora sigue designar a su candidato. Aparecen en la relación de precandidatos la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón; y la senadora Kenia López. En la lista de Morena, los nombres más citados de los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, son **Omar García Harfuch**, actual titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana; Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa; y Mario Delgado, dirigente de Morena. [Diario Imagen](#)

### **Columna Redes de Poder: ¿Vía libre para Clara?**

Con la continuidad confirmada de la secretaria de Medio Ambiente, María Albores, y sobre todo con la de la titular de la SSPC, Rosa Ícela Rodríguez, el camino rumbo a la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX parece despejarse en favor de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada. Otro de los funcionarios muy bien evaluados para ganar o candidatura, el titular de SSC, **Omar García Harfuch** ha dicho públicamente que no buscará suceder a Claudia Sheinbaum y que Martí Batres está cobrando fuerza como interino tras la salida de la mandataria. [Reporte Índigo](#)

## Policiaco

### **Muere mujer baleada en las inmediaciones del TSJ**

Se registró una balacera en la zona de juzgados de Niños Héroes, en la alcaldía Cuauhtémoc, donde una persona resultó lesionada y otra perdió la vida. Al lugar arribaron elementos del **ERUM** para brindar los primeros auxilios. También acudieron efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y acordonaron la zona. Los agresores escaparon. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [Reporte Índigo](#) / [El Financiero](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#)

### **Muere en obra un trabajador**

Un empleado de la construcción resultó muerto, luego de que cayera desde un quinto piso mientras laboraba al interior de un predio en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc. No contaba con equipo de protección. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, acudieron al sitio y solicitaron la presencia de los servicios de emergencia. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Comerciante pierde la vida atacado por sicarios**

En un aparente ajuste de cuentas, un hombre fue ejecutado y su papá resultó herido cuando estaban afuera de una bodega, en Iztapalapa. A pesar de que cámaras de vigilancia captaron a los agresores, estos no fueron detenidos. [El Gráfico](#)

### **Encuentran sin vida a don Gabino La Categoría**

Un hombre en presunta situación vulnerable, fue localizado sin vida en calles de la colonia San Francisco Culhuacán de Santa Ana, en la alcaldía Coyoacán. Al lugar llegaron elementos de la **policía capitalina** del sector Taxqueña y paramédicos, para descubrir que ya no contaba signos vitales. [La Prensa](#)

### **Abandonan cadáver envuelto con un mensaje intimidatorio**

Abandonan el cadáver de un sujeto envuelto en una cobija y con un mensaje intimidatorio en la colonia Gabriel Hernández, alcaldía GAM. El lugar fue resguardado por los elementos de seguridad que llegaron hasta ese sitio, ubicado en la calle Cabo San Lázaro y Cabo San Antonio de dicha colonia. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

14 de junio de 2023

### Sistema Penitenciario

#### Cárceles abren puertas a cine y tv

En los últimos meses las prisiones mexicanas se han convertido en un set frecuente para cine y televisión. Santa Martha recibió a las primas Sofía y Saskia Niño de Rivera para grabar el serial Libre de reír, donde personas privadas de su libertad fueron preparadas para montar un stand up. En todos los casos de producción, las autoridades no cobraron y dieron las facilidades para trabajar cuando la situación era pertinente, siempre siguiendo los protocolos de seguridad. [El Universal](#)

### Justicia

#### Hallan otra toma clandestina en Azcapotzalco

Fue descubierta una supuesta toma clandestina en la avenida Tezozómoc en la colonia La Preciosa, alcaldía Azcapotzalco. Al lugar acudieron el personal de Pemex, elementos de la Sedena, de la FGJ y de la SGIRPC para revisar la situación. [Basta](#)

#### Activa FGJ protocolo sobre el feminicidio de Katya

La FGJ activó el protocolo de feminicidio para investigar la muerte de Katya al interior del hotel Jacarandas en la alcaldía Cuauhtémoc, quien ingresó con un hombre, cuya identidad no se ha dado a conocer. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

#### Detienen a profesor acusado de abuso sexual

Elementos de la PDI de la FGJ reaprehendieron a un hombre acusado del delito de violación equiparada en agravio de un menor de edad, hecho registrado en el Estado de México en 2015. Fue localizado en la colonia San Juan Xalpa, alcaldía Iztapalapa. [24 Horas](#)

### Imagen Destacada



## TRASLADAN A BEBÉ EN HELICÓPTERO TRAS CAER DE 2 METROS

